



REPUBLIQUE DU BURUNDI
ORDRE DES MEDECINS DU BURUNDI



Conseil National

COMMUNIQUÉ DE DÉCÈS

C'est avec une profonde tristesse et une vive émotion que le Conseil National de l'Ordre des Médecins du Burundi annonce le décès du **Dr François-Xavier BUYOYA**. Nous honorons la mémoire d'un homme exceptionnel, dont le départ laisse un vide immense.

Médecin, enseignant, humanitaire, et visionnaire, le Dr BUYOYA a consacré sa vie à **soulager la souffrance humaine, à éduquer les générations futures, et à bâtir un Burundi plus solidaire et plus juste.**

Président Émérite de la Croix-Rouge du Burundi, il a été **lauréat du prestigieux Prix Henry P. Davison**, décerné par la Fédération Internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, en reconnaissance de son engagement indéfectible envers les plus vulnérables.

Son action ne s'est pas limitée aux sphères institutionnelles, c'est dans les salles de classe, les amphithéâtres, et les couloirs des hôpitaux qu'il a semé les graines les plus durables. Enseignant à la Faculté de Médecine de l'Université du Burundi (dont il fut Doyen), il a transmis bien plus que le « Savoir » : il a transmis une vocation, une éthique, et une foi profonde en la dignité humaine. Il a été **un pédagogue passionné**, enseignant des matières aussi fondamentales que la santé publique, la déontologie médicale, la gestion hospitalière et l'administration sanitaire. Par son savoir et son intégrité, il a formé des générations de médecins qui perpétuent aujourd'hui son héritage.

Le Dr BUYOYA croyait profondément en la **jeunesse comme moteur du changement**. Il a encouragé les jeunes à s'engager dans la protection de l'environnement et à cultiver un esprit humanitaire, notamment à travers les clubs DIH (Droit International Humanitaire).

Son départ nous rappelle que les grandes âmes ne meurent jamais vraiment. Elles continuent de vivre à travers les valeurs qu'elles ont semées, les vies qu'elles ont touchées, et les institutions qu'elles ont bâties.

À sa famille, à ses collègues, à ses étudiants, et à tous ceux qui ont marché à ses côtés, nous exprimons notre profonde compassion. Que son âme repose en paix, et que son exemple continue d'inspirer les générations à venir.

Fait à Bujumbura, le 9 septembre 2025

Le Vice – Président du CNOMB

Dr Philbert SENDEGEYA

